

# Mil médicos conectados para prepararse la ECOE

SEMG, Semergen y Semfyc han creado este curso de entrenamiento. El objetivo es que los facultativos conozcan la metodología del examen.

**DIARIO MEDICO.** Nuria Monsó. Madrid | [nuria.monso@diariomedico.com](mailto:nuria.monso@diariomedico.com) | 24/02/2014 00:00

---

Uno asocia los exámenes a ponerse a estudiar el temario durante varias horas. Sin embargo, para los 3.350 médicos licenciados pre-95 que han solicitado someterse a la última prueba ECOE el próximo 30 de marzo -cuyas bases fueron publicadas el viernes en el Boletín Oficial del Estado- para lograr el título de Medicina de Familia, en teoría sólo tienen que aplicar los conocimientos que utilizan en su práctica diaria.

Ésa es la esencia del curso on line organizado por Semfyc, Semergen y SEMG para que los candidatos se preparen la prueba. La plataforma, que se abrió el pasado 10 de febrero, recibe la visita más de 1.000 usuarios cada día, según la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria (Semfyc).

Antonio Fernández-Pro, vicepresidente de la Sociedad Española de Médicos Generales y de Familia (SEMG), explica que la plataforma debe entenderse "como un entrenamiento, no como un curso de formación". Fernández-Pro, que forma parte del equipo docente que ha desarrollado los contenidos de la página, justifica que el curso servirá para paliar en parte el miedo a la prueba.

El equipo docente también recibe dudas de los aspirantes. Armando Santo, de la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (Semergen), dice que "aunque la ECOE es una prueba de mínimos, los candidatos tienen mucho nivel: envían dudas haciendo referencia a las últimas guías publicadas". Muchos preguntan por la bibliografía para estudiar, "pero es complicado: no hay nada concreto aparte de los manuales y las guías de referencia internacionales".

La nota de corte del examen la decidirá el Ministerio de Sanidad después de la prueba, por lo que la plataforma sólo puede ofrecer el porcentaje de aciertos, "lo que crea muchas dudas entre los candidatos", apunta Jaume Sellarès, docente de Semfyc. No obstante, recuerda que "no es importante la puntuación que se consiga ahora, sino que se acostumbren a la metodología del examen".

## **Preparando el examen**

El curso cuenta además con tres simulacros de la prueba en condiciones reales, en las que deberán

realizar sus cuatro fases (preguntas test, casos clínicos, test de concordancia y vídeos) en un orden determinado y con límite de tiempo.

De los 1.715 facultativos preinscritos en el curso, al cierre de esta edición ya se habían registrado en la web unos 1.100. Semfyc apunta que aún hay personas buscando financiación o que probablemente se hayan registrado durante el fin de semana.

Otros ya han empezado el curso. Julia Caballer, del centro de salud El Restón, en Valdemoro (Madrid), cuenta que se va a presentar "principalmente por la presión de mis compañeros y familia, ya que es la última prueba". Por lo que ha visto en la plataforma, cree que la parte práctica del examen es fácil, pero echa de menos que haya "algún tipo de temario cerrado".

José Antonio Montero, del centro de salud La Ronda (Málaga), además de hacer el curso, está revisando temario de oposiciones a Médico de Familia: "Con las preguntas de tipo test te das cuenta de lo mucho que te queda por aprender". A cinco años de jubilarse quiere sacarse el título "por satisfacción personal".

Alberto Freire, jefe del servicio de Atención Primaria de Vimianzo (La Coruña), no se había presentado antes a la ECOE porque le parecía "una injusticia que cambiaran las reglas del juego cuando estaba estudiando la carrera". Apunta que en unas oposiciones tuvo que compensar la falta del título de Médico de Familia descontando años de experiencia. "Ahora he visto que la prueba es más objetiva", señala. Reconoce que le cuesta entender "la prueba del script y su correlación con la práctica clínica", situación unánime en todos los facultativos consultados por Diario Médico.

Javier Braña, que trabaja en el centro Los Rosales (La Coruña), está preparándose el examen por fases, centrándose en las pruebas de test y casos clínicos. No tiene previsto cambiarse de centro, pero prefiere tener el título "por si lo necesitara".

Silvia López, del centro Huerta de los Frailes en Leganés (Madrid), opina que "puedes equivocarte por una cuestión de matices" en la prueba de vídeos sobre casos clínicos, donde hay que valorar la actuación de otro médico, por ejemplo, si se ha puesto correctamente los guantes. Ve positivo que las sociedades de primaria hayan logrado un consenso respecto a la ECOE: "No me hace falta, pero quiero sacarme el título como apoyo a la causa".

## **El test de concordancia, la prueba que genera más dudas entre los aspirantes**

---

El test de concordancia de *scripts* es la prueba que está generando más dudas entre los aspirantes La prueba pretende evaluar el razonamiento clínico en situaciones de incertidumbre, con pocos datos, de

modo que el médico sólo tenga como herramientas sus conocimientos y su experiencia. El equipo docente apunta que probablemente ampliará las explicaciones que dan en la plataforma del curso.

Este test consiste en que a partir de un caso clínico, que contiene sólo una información básica -como la que se puede obtener durante los primeros minutos de la consulta-, se presentan una serie de hipótesis diagnósticas, terapéuticas o una prueba acompañadas de un nuevo dato, como el resultado de una ecografía.

El candidato debe evaluar individualmente cada uno de los ítems (no son evidencia acumulativa) y puntuarlos según el impacto que tiene ese dato sobre la hipótesis: si es irrelevante, si la hace más o menos probable o bien si la confirma o la excluye.

Lo que confunde a los aspirantes es que no hay una única respuesta correcta. El *script* ha sido realizado previamente por un grupo de expertos y a partir de sus respuestas se puntúan las de los candidatos, en función del nivel de coincidencia.

## **Retrato del candidato**

---

Los aspirantes a la prueba ECOE pueden acceder a la plataforma hasta el 29 de marzo, un día antes del examen oficial. Según Juan Antonio Trigueros, vicepresidente segundo de SEMG, el perfil de los aspirantes en general se corresponde a "un médico de edad superior a 40 años, y incluso 45, ya que no ha pasado por la formación MIR". Estos facultativos tienen que acreditar una experiencia mínima de 5 años pero muchos llevan unos 20. Los que están en activo cuentan con una habilitación expedida por Sanidad, que no es necesaria para la consulta privada.